

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

Precios de suscripción:

Melilla un mes	1'25	Ptas.
provincias, un trimestre.	4'50	"
número suelto	0'05	"

Redacción y Administración:

CALLE DEL HORNO, NUM. 2.

Precios de inserción:

Anuncios: En primera plana, 25 céntimos línea; en segunda, 15; en tercera y cuarta, precios convencionales.

Gran Fotografía

DE LA

SEÑORA VIUDA DE AGUILERA

A CARGO DE

D. RICARDO GOMEZ

Hacen todas clases de trabajos fotográficos. Especialidad en retratos de niños y grupos, retratos al óleo y tarjetas postales. Última novedad en muebles y fondos de galería. Se retrata aunque llueva o viento.

Calle de San Miguel
(al lado de la Farmacia Militar)

Sintomas de anarquía

Los primeros síntomas precursores de graves acontecimientos que en plazo muy lejano se han de desarrollar en el fronterizo campo, hanse iniciado ya. Contenidas las pasiones en los primeros días que siguieron á la toma de la Alcazaba, comienzan á desbordarse en una tal, que uno de los peligros que tenemos al no cerrarse la aduana, va á surgir mucho mayor, y con caracteres más graves, por la actitud de los administradores de las Aduanas rebeldes.

Temíamos, si no se cerraba la Aduana del Sultán, que impidieran los frentes el tráfico con la plaza, y con ello encaminara el comercio hacia la Arzila, con grave riesgo para nuestros intereses.

Desapareció aquella aduana y las nuevamente establecidas en Frajana, Mazuzza y Benisicar, imponen tantos y tan graves vejámenes, á los comerciantes moros y hebreos, que por propia conveniencia y seguridad personal, dejarán de venir á efectuar sus compras en Melilla.

Todos los días se registran atropellos por excederse los administradores en el cobro de derechos. Los moros que introducen mercancías, protestan del abuso inutilmente, pues los autores de ellos son los que debían mantener la autoridad en el fronterizo campo. Algunos amenazaron con elevar sus quejas al pretendiente y esta actitud de los más animosos, produjo sus efectos, devolviéndoseles los derechos indebidamente cobrados. Otros, en cambio, que no apelaron á tal recurso y si solo al de la fuerza, fueron heridos y maltratados.

Muchos rifeños que trabajaron con entusiasmo en la toma de la Alcazaba por alejar la autoridad del Sultán, se quejan y consideran engañados, pues obraban en la creencia de que al desaparecer las autoridades de Abd-el-Azis se verían libres de toda clase de impuestos.

Los que por miedo se unieron á la insurrección, al darse exacta cuenta de que los nuevos jefes solo tratan de su medro personal, revuelvense airados prometiendo vengarse en plazo breve.

En una palabra; la conducta de los nuevos jefes y los mil incidentes que se registran en el vecino campo, hacen preveer un estado de anarquía que comienza á iniciarse y llegará á su apogeo cuando el Pretendiente se aleje á unas cuantas jornadas de Melilla.

PARA LAS SEÑORAS

CRONIQUILLA

La primavera, dice el poeta, es el tiempo de las melancolías y de los sueños.

Este es el momento de los trajes de fantasía con todas las firmezas del invierno y los atrevimientos del verano.

Empiezan las adorables «demisaison» de paño con adornos naranja, rojo ó verde, y aplicaciones de pasamanería. Sobre este traje va una pequeña pelerma provista de un gran cuello, que tiene la ventaja de ensanchar los espaldas y por consiguiente afinar el talle.

Otro traje, verdaderamente encantador, es el creado por Claudina en «l'indiscret». Cada pliegue del traje está guarnecido de un pasador verde, y en todo el bordado del cuerpo el verde domina también; el cuello se sujeta con dos perlas, y el sombrero es de paja belga con un penacho de plumas, verdes igualmente. En el cuerpo, orquídeas de color pálido, cayendo hasta la falda.

Otro traje de exquisito gusto es uno de zarga azul á pequeños pliegues, formando gran relieve; el cuerpo es de limón y el cinturón se abrocha con una gran hebilla. Una toca de paja negra, adornada de plumas blancas, acaba á la perfección este tocado.

Traje de boda: Una de las elegantes parisienses se ha presentado en la Magdalena con este traje:

Muselina blanca completamente á pliegues que le dan un aspecto de lluvia de escarcha. La cintura se sujeta con un ancho cinturón de satén «liberty» blanco y la simbólica flor de azahar envuelve el cuerpo y cae sobre la falda, formando un gracioso cordón. El velo de tul, muy ancho y sujeto por las puntas á la cintura.

La banda de encaje reina en todas las «toilettes», pudiéndose adornar con ella lo mismo los trajes de teatro que los de soirée.

Y no va más hoy... (muchas gracias), no hay por qué...—***

Desde Tetuán.

POR CORREO

Las kábilas coaligadas contra la

**Plaza.—La colonia española.—
Visita al Cónsul.—Panico.—En
camino de Ceuta.**

La situación de esta ciudad se agrava por momentos. Las kábilas de Benider, Wad-Ras y otras del interior se han coaligado para asaltar la población ocupando todos los caminos, é impidiendo la llegada de subsistencias; sólo el camino del río Martín, que comunica con Ceuta, está libre hoy de sublevados; en breve, según se proponen los Benideres, este será ocupado por ellos y quitarán la última salida que puede tener este vecindario en caso de verdadero peligro.

Ayer tarde, en vista de las circunstancias, se reunieron los individuos que componen la colonia española, nombrando una comisión compuesta de los Sres. D. Isidro Culebras, D. Manuel Gómez, D. Francisco Moreno, don Luis Ramirez y D. Francisco Ortiz para que visitaran al digno Cónsul de España, exponiéndole la situación y pidiendo consejo á aquella autoridad de lo que debían hacer en tan críticas circunstancias.

El Cónsul recibiólos afablemente, reconociendo la gravedad del conflicto, pero considerando aun no era la situación desesperada, les dijo que nada podía hacer porque diariamente notificaba la situación á sus superiores, sin embargo que confiaba que el gobierno resolvería algo en su favor, que nada podía aconsejar por no contraer graves responsabilidades y que los dejaba para que cada cual obrara con arreglo á su criterio; ante estas manifestaciones la colonia española acordó telegrafiar á la prensa madrileña el peligro en que se encontraban, disponiéndose á salir de la ciudad todos ellos inmediatamente.

Los Sres. Mendoza y doctor Palma con sus familias salen hoy á pesar del mal estado del mar, en barco de vela para esa.

Aquí hay muchas familias españolas que por carecer de recursos no pueden marchar.

J. H. B.

Tetuán 20 de Abril de 1903.
Del «Defensor» de Ceuta.

La insurrección en el Rif

Orden del Pretendiente

En el mercado de Mazusa se publicó ayer una orden del Pretendiente, para que hoy sin demora se terminen de entregar las armas que cogieron en la alcazaba los que todavía no lo han efectuado, conminandoles con multas y á las kábilas á que pertenezcan á mantener un destacamento de rebeldes abonandoles sus sueldos, hasta que consigan la referida devolución.

Imperiales sometidos

El destacamento de askaris de Saida compuesto de quinientos hombres se ha sometido al Pretendiente ante ayer.

Los soldados de Abd-el-Azís dicen que ha-

cía más de cuatro meses que no cobraban sus haberes, siendo su situación apuradísima; esto más que nada les ha impulsado á unirse al Ejército rebelde.

Agitación en Benisicar

En la kábila de Benisicar reina mucha agitación por hallarse descontentos algunos con los Bajás recientemente nombrados,

Ayer se acentuó la división y es muy posible vengan á las manos los bandos contrarios.

Adhesiones rechazadas

Algunos moros levantiscos de Argelia han intentado unirse al ejército rebelde para formar un movimiento de opinión, en contra de Francia, pero el Pretendiente que desea mantener la mejor inteligencia con las naciones europeas, se ha negado á admitirlos y únicamente aceptará á aquellos moros subditos franceses cuyos documentos estén en debida regla.

El cañón de la Aloazaba

El cañón de bronce de ocho centímetros que se hallaba en la Alcaba de Frajana fué ayer llevado al campamento de Zeluán.

Nuevos impuestos

Los administradores de las Aduanas rebeldes obligan á pagar veinticinco céntimos por cada gallina y una peseta por cada ciento de huevos, artículos ambos no gravados antes, cuando se destinaban al consumo de la plaza.

De este particular trataremos en el próximo número.

Noticias locales

El Sevilla

A consecuencia del temporal reinante tuvo que regresar ante anoche á nuestra ciudad el vapor «Sevilla.»

Natalicio

Con toda felicidad ha dado á luz una robusta niña, la señora del rico comerciante de esta plaza D. Jacob Salama.
Reciba nuestra enhorabuena.

Se alquila

La casa que habitaron los moros de la Aduana.

Reune excelentes condiciones para fonda. También puede alquilarse por pisos. Renta 125 pesetas.

Informarán calle de la Iglesia núm. 6.

Bordadora

Por inteligente bordadora se confeccionan toda clase de bordados. Precios económicos. Informarán en esta Redacción.

Enseñanza de idiomas

Una señora profesora de inglés y francés desea dar en su domicilio lecciones á señoritas. Informarán en esta Redacción.
Precios módicos.

MOROS LADRONES

Anteayer dos moros intentaron efectuar robo en un comercio del Polígono y al sorprendidos, emprendieron la huida.

Tras los fugitivos corrieron algunos truhánes y el sargento de escoltas, quien los detener á uno de los moros.

El otro siguió corriendo y con una gran amenaza á cuantos intentaban detenerle hasta que un carrero en el Buen Acuerdo le dio varios golpes con el látigo, consiguiendo tirarle á tierra, deteniéndole seguramente.

Los dos moros ingresaron en el arresto.

Nuestro folletín

Desde el primero del mes entramos y alternando con los tratados próximos á terminar, comenzaremos publicación de nuestro folletín: LOS ASESINOS, novela original de M. Eugén Lecharvet, traducción de Luis Villazul.

La obra de referencia, no ha sido nunca reproducida en español, de modo que resulta nueva su lectura.

La trama es de lo más interesante, llena de accidentes dramáticos que subyugan el ánimo del lector y exploran su curiosidad.

El asunto ni es atrevido ni inmoderado y esto unido á la pureza del estilo y la corrección literaria, contribuirá á que sea leída con agrado, hasta por los más refractarios á esta clase de lecturas.

Concurso de Novelas

Los escritores jóvenes están de enhorabuena. La casa Heinrich de Barcelona ha abierto un concurso para premiar tres novelas, cuyo asunto es de libre elección.

Se concederán tres premios: el primero de 2.500 pesetas, el segundo de 2.000 y el tercero de 1.500.

Forman el jurado los señores Pérez Galdós, González Serrano, Gómez de Baquero Benito, Domingo Pérez, Maeztu y Valera Camp.

Los trabajos se enviarán bajo sobre cerrado, con un lema al director de la «Biblioteca de novelitas del siglo XX» calle de Córcega, Barcelona, hasta las doce del día 30 de Septiembre próximo.

CONTRASTE

Días de bullicio, de agitación. de cherezazos y garrotazos es el de hoy para gran parte de los españoles.

Desde la Corte al último villorio la atención pública se halla pendiente de las elecciones que en estos momentos se están celebrando.

Melilla es una excepción, la única seguramente en toda la monarquía.

Y esa lucha que enardece los ánimos y desborda las pasiones, contrasta notablemente con la paz y tranquilidad, con que aquí se deslizará el día.

Felices los melillenses en los que no se ha hecho presa todavía por fortuna la política, felices los que aquí vivimos desconocer por ahora ni que es un caciquismo, ni lo que es el caciquismo.

CARTA ABIERTA

La falta de espacio nos impide publicar hoy un comunicado que hemos recibido referente al artículo titulado «España en el Rif» comunicado que publicaremos en el próximo número.

La luz eléctrica

El día seis un edicto participaba que durante quince días no luciría el alumbrado eléctrico.

Han transcurrido ya veinte y el alumbrado sigue sin lucir.

Los comentarios huelgan, igualmente que que la luz de los barrios exteriores.

MIGUEL MELIVERO

Cirujano Dentista

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE MADRID

Servicio á domicilio

Recíbense avisos.—Jardines, 78.—RELOJERIA

Telegramas

De nuestro corresponsal Sr. Almodovar

(Prohibida la reproducción.)

Los congresistas en Palacio

Esta tarde se ha verificado la so-

lemne recepción de los congresistas en Palacio.

Al acto, que resultó brillante, asistió el Cuerpo diplomático, el Gobierno y alto personal palatino.

Los congresistas, clasificados por naciones, ofrecieron sus respetos al Rey, quien conversó con algunos de los más ilustres médicos en distintos idiomas.

Cambios

Paris vista	36'00
Londres	34'22

Atentado regio

Participan de Copenaghe que S. M. el Rey y la Emperatriz viuda de Rusia, han sido objeto de un atentado.

En el momento que las Reales personas atravesaban el parque del Palacio para dirigirse á la próxima estación del ferrocarril, un soldado en completo estado de embriaguez la emprendió á palos contra ellos.

Inmediatamente después fué detenido por las personas del séquito, no sin oponer gran resistencia.

De Tetuán

Disgusto de Mohamed Torres.— Distribución de armas.— Advertencias de los Cónsules.— Aumenta la alarma.

Mohamed Torres se muestra irritado por las concesiones que las autoridades de Tetuán han hecho á los rebeldes perdonándoles tributos y autorizándoles para entrar con armas en la población.

El Ministro Marroquí hace responsables del hecho á la junta de notables que lo recordó.

Dícese que el Rogui encontrase á dos jornadas de Tetuán

En previsión de los acontecimientos se han distribuido armas al vecindario, para que coopere á la defensa.

Los Cónsules han advertido á los extranjeros que se dispongan á marchar al primer aviso,

Las últimas noticias que se reciben, dicen que aumenta la alarma en la ciudad.

El Instituto del Trabajo

Se ha firmado el decreto creando el Instituto del Trabajo.

Lo que dice Silve'a

El Sr. Silve'a ha insistido hoy en afirmar que el Gobierno no ha recibido reclamación alguna de los españoles residentes en Tetuán, pidiendo se les repatrie.

Curiosidades

Moda extravagante

La moda en las señoras se hace cada vez

más extravagante, poniendo á prueba la repugnancia ó el temor del llamado sexo débil por las alimañas, lo cual resulta un colmo.

En Inglaterra, y entre las señoras del gran mundo, se propaga una moda extraña é inconcebible. Ya no son los perritos los animales favorecidos por la afición del sexo bello; ahora los reemplazan los reptiles.

Las señoras elegantes se pirran por los cocodrilos jóvenes, que cuestan á 25 francos. En Covent-Garden acaba de establecerse un mercado que facilita los nuevos animales de moda.

Los lagartos australianos, de lengua azul, son muy buscados, pagándose á 30 francos cada uno.

Hasta la serpiente boa-contristor encuentra aficionados; pero este reptil se vende por metros. El precio suele ser 40 francos metro.

Hay también animales menos costosos, como el lagarto verde, que á pesar de medir de 30 á 40 centímetros, no cuesta más que dos francos.

¿Seguirán las señoras que rinden culto á esta moda, asustándose de los ratones?

Contra el bigote femenino

Consejo de una cronista para el bigote femenino.

Para hacer que desaparezca el vello que crece sobre el labio superior, y que hace la desesperación de las mujeres, no conozco ningún depilatorio que dé buenos resultados. Pero puede hacerse casi invisible con esta sencilla fórmula.

Se pasa de noche al acostarse un pincel empapado en agua oxigenada, y á los cuatro ó cinco días, el vello se decolora lo suficiente para hacerse invisible. y el mismo procedimiento vuelve á emplearse cuando empieza á ponerse negro de nuevo.

ECONOMATO MILITAR

SOCIEDAD COOPERATIVA

Los artículos últimamente llegados son y han resultado á los precios siguientes.

Café tostado, kilo	2 pesetas.
Salsa Bering, bote	1'90
Tomates, lata grande	0'35
Salmón, lata	0'95
Alpiste, kilo	0'70
Arroz de Valencia, kilo	0'48
Alubias del Pinet, id.	0'52
Alubias de Castilla, id.	0'75
Jabón perfección, pastilla	0'20
Sardinias en escabeche lata kilo	1'00
Queso bola extra, kilo	2'50
Idem corriente, id.	1'75
Pasas racimales, kilo	1'60
Variante en curtido, id.	1'75
Alcaparrones, id.	1'30
Pimientos morrones, lata grande	0'55
Vino tinto Valdepeñas, litro	0'50

Imprenta de «El Telegrama».

GRAN FOTOGRAFÍA DEL POLÍGONO

Sucursal de la establecida en la calle de San Miguel núm. 3.

Para mayor comodidad del público se ha montado esta sucursal, y en ella se harán toda clase de trabajos, en igualdad de precios y condiciones que los efectuamos en la Plaza.

NO OLVIDAR LAS SEÑAS

Polígono número 28 (Casa del Sr. Botella).

HISTORIA ORGANICO-MILITAR
DEL
Regimiento Infantería de Melilla num. 1.

Obra publicada por el primer Teniente de dicho Regimiento D. Pedro Páez Moreno, y compuesta de 2 volúmenes en 4.º de 280 y 384 páginas, al precio de 3 y 4 pesetas respectivamente, pudiendo adquirirse en la oficina Coronela del expresado, sita en el Muro X, y en esta Redacción.

Gran fábrica

DE
Mesas de billar

De la Vda. é Hijas

ALEJO AMORÓS De Barcelona

VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO

Paños, bolas, tacos y demás accesorios. Para más detalles dirijanse á D. David J. Melul, representante exclusivo en ésta plaza.

GUÍA DE LA SALUD

Remedios MUYOYS

Para la sangre, vejiga, catarro, estreñimiento tos, resaca, garrotillo, dispepsia; contra la diarrea, la fiebre, fiebres palúdicas, enfermedades de las Damas, dolores de cabeza, mal de corazón, riñones, hígado, nervios, neuralgia, reumatismo, tos ferina, lombrices, in-guanto para las lombrices, las almorranas, para la sífilis, etc. etc. cara y cutis, remedio para la garganta in-haladora contra el asma y enfermedades del pecho.

Acaban de recibirse un variado surtido en perfumería polvos y jabones. Precios baratísimos.

Farmacia LA FÉ, S. Miguel.

La Estrella Oriental

Precio fijo.—David J. Melul.—Precio fijo.

26 ❀ SAN MIGUEL ❀ 26

Gran bazar de novedades. Completo y variado surtido en muebles de todas clases. Loza y cristal. Bateria de cocina en hierro con porcelana. Géneros de todas clases. Extenso y variado surtido en caprichos propios para regalos.

Perfumería de las mejores marcas, lampistería espejos y cuadros. Gran surtido en coronas fúnebres, papel y útiles de escritorio, encajes cintas, agremianes aplicaciones de idem, rasos, gasas, tulés, sedas y guantes de todas clases; abanicos y sombrillas.

NOTA.—Continuamente estárecibiendo los géneros de la presente temporada, entre los cuales hay un magnífico surtido de mantillas desde diez pesetas, y bonita colección de libros de misa y rosarios de todas clas, que se realizarán á precios baratísimos.

También han llegado magnííficos surtidos en lanas y alpacas negras, propias para vestidos de señora.

El que mire por sus intereses antes de comprar en otro lugar que visite este establecimiento.

26, SAN MIGUEL 26.

AL PUBLICO

GRAN ALMACEN DE SALDOS

Cada día visitan nuestro establecimiento mayor número de personas, avidas de adquirir las gangas que ofrecemos. El público melillense comprende bien sus intereses.

Polígono. GRAL. MARGALLO---Frente á la parada de carruajes